



I.E.S. "Giner de los Rios"
Avd. Real 35, 24006 - León
Tífs.: 987/25 55 11 - 25 56 99. Fax: 987/25 78 61
E-Mail: ies@ginerdelosrios.org
Web: <http://www.ginerdelosrios.org>

Structured Erasmus+ Course about the Finnish Education System (6-12/11/22)

Durante el mes de noviembre tuve la oportunidad de asistir al curso Erasmus+ sobre el sistema educativo finlandés, organizado por Edufuture, que se realizó en Helsinki y Tallin.

En el curso se impartieron algunas conferencias sobre necesidades educativas especiales e inclusión, pedagogía positiva, o liderazgo, coach y motivación. Aunque lo más interesante del mismo fueron las visitas a colegios de Helsinki y Tallin, donde pudimos compartir con otros profesores, directores y alumnos experiencias de aprendizaje, intercambiar ideas sobre sistemas de evaluación, metodologías etc. Pudimos comprobar de primera mano cuáles son las claves del éxito educativo en dichos países, que van desde el diseño de los espacios escolares, acogedores, abiertos, flexibles y colaborativos, a una educación centrada en el desarrollo y bienestar del alumno en todos los niveles, tanto emocional, como creativo, así como en el fomento de su autonomía. En un país donde apenas existe la burocracia y se rige por el lema de menos, es más, a nivel educativo se traduce en menos asignaturas, menos exámenes, menos deberes, solo 4 horas lectivas diarias de 45 min, que permiten al alumno un aprendizaje más profundo, más tiempo para la reflexión y la exploración, la creatividad, restando presión y competitividad, y haciendo de los colegios un entorno amistoso, donde poder disfrutar aprendiendo. Además, tuvimos la oportunidad de sumergirnos de lleno en la cultura finlandesa, visitando una de sus famosas saunas o el pueblo medieval de Porvoo, además de las numerosas atracciones turísticas que ofrecen Helsinki, y Tallin, una ciudad medieval considerada la joya del mar Báltico. La experiencia fue única e irrepetible, no solo por los lugares, sino especialmente por el grupo que formó parte del curso, procedente de toda Europa y que hicieron de esta movilidad una experiencia inolvidable.



Ana M. Martínez Ibeas